



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL UNIVERSAL	10	15/11/2023	OPINIÓN

MARIO MALDONADO

Historias de NegoCEOs



La alianza opositora, en riesgo en CDMX y a nivel nacional

El Frente Amplio por México (FAM) se encuentra ante lo que debe considerarse una gran oportunidad, pero también frente a una de las más grandes crisis de desacuerdo entre sus liderazgos, lo que podría terminar favoreciendo la supremacía de Morena.

La posibilidad de arrebatarse la jefatura de Gobierno de la CDMX a un movimiento de izquierda que la ha dominado durante 26

años es real, sobre todo luego de las fracturas internas que dejó el proceso de selección de candidata de Morena; no obstante, la unidad que se requiere para capitalizar el momento tampoco está presente en la alianza opositora y, según algunos de los principales representantes del FAM, antes que de un acuerdo se está más cerca de la ruptura.

Ni el PRI ni el PRD están dis-



puestos a apoyar al candidato del PAN sin una aduana de por medio. Es verdad que existía un “preacuerdo” para que el blanquiazul eligiera al candidato presidencial y al de la Ciudad de México, si el PRI designaba a los abanderados para Coahuila y el Estado de México, pero para el priista Alejandro Moreno aquello sólo quedó en el recuerdo muy representativo de lo que es el político campechano y está dispuesto a oficializar este miércoles a Adrián Rubalcava como su aspirante para pelearle la candidatura al alcalde de la Benito Juárez, Santiago Taboada. El PRD hará lo mismo para el caso de Luis Cházaro.

La apuesta del tricolor y del PRD es llevar el proceso de selección hasta las últimas instancias

y, por consecuencia, tener candidato hasta principios del próximo año, cuando la aspirante morenista, Clara Brugada, ya tenga otros dos meses más de “campaña que no es campaña”. Si el escenario se ve complicado ante un partido gobernante que es una máquina electoral, las ventajas que pretende darle el Frente Amplio son demasiadas; imperdonables en un escenario en el que, a diferencia de la fotografía política a nivel nacional, en la capital del país sí se vislumbran posibilidades de alternancia.

A esto se suma que entre los aspirantes hay quienes tienen otras opciones, como es el caso del alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, quien tiene muy buena relación con Morena y con Clau-

Algunos de los principales representantes del FAM señalan que están más cerca de la ruptura que de un acuerdo.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL UNIVERSAL	10	15/11/2023	OPINIÓN

dia Sheinbaum. Lo que Rubalca-
va estaría negociando es que le
aseguren la Secretaría de Seguri-
dad Ciudadana, una obsesión
que ha guardado desde que en
sus épocas de estudiante se en-
trenó en una especie de discipli-
na militar. Si no, por lo menos
que pueda competir por otra al-
caldía, como la Miguel Hidalgo,
bastión panista.

La alianza tendrá que lidiar
también con la ambición de Ale-
jandro Moreno, pues el líder del
PRI está convencido de que su es-
tructura le alcanza para pedir tan-
tos espacios como le corresponde-
rían al PAN. Se siente necesario y
está dispuesto a romper con la
alianza en la CDMX o hasta a nivel
nacional antes de aceptar su rea-
lidad. Como sea, los votos del PRI
efectivamente son necesarios pa-
ra vencer a un agigantado Morena,
el cual sólo podrá ser derrotado
con una fórmula de unidad. ●

@MarioMal